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費関係について 
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報    告  １ 平成 31年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

        ２ 各党からの要望書について（  〃  ） 

        ３ 平成 31年度小中学校学級編制の見込みについて（学校教育課） 

        ４ 郷土資料館条例施行規則の一部を改正する規則について（文化課） 

５ 郷土資料館駐車場について（  〃  ） 

６ 「花と緑ののいち椿まつり 2019」開催について（  〃  ） 
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８ 野々市中央地区整備事業の進捗状況について（中央地区整備事業対

策室） 
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議  事 

 

 

開会 （午後２時２分） 

 

堂坂教育長  ご苦労様でございます。ただいまから平成 31年第２回教育委員会を開催い

たします。昨年と打って変わり暖冬で終わるのかと、今のところは雪の心

配がなくきております。また、大雪にならないこともありまして「にぎわ

いの里ののいちカミーノ」の建設が順調に進んでおり、３月完成・４月開

館に向けて、私たちもオープニングセレモニーなど、にぎわい創出のため

に工夫をしていきたいと思っているところでございます。これからも、ご

審議ご意見をお願いいたします。 

それでは本日の議事録の署名を宮川委員と安嶋委員にお願いいたします。 

まず始めに「２月活動報告」から報告いたします。 

堂坂教育長  「２月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       2/5 定例校長会議 

       2/15 第３回生徒指導連絡協議会 

       2/21 島倉晴信御園小学校長が視察報告で来庁 

       2/23 第 71回石川県民体育大会冬季大会開会式 

       2/25 市長へ小学生スキー事故について報告 

       2/26 定例教頭会議 

 

堂坂教育長  ２月活動報告は以上であります。ご質問等ありましたらお願いします。 

安嶋 委員  はい。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  島倉校長の視察報告の際に、午前中に５限制を取り入れている学校の事例

の話がありましたが、そちらは授業を早く始めて１限を追加するのか、そ

れとも１限あたりの時間数を短くしているのですか。 

堂坂教育長  視察先の学校では１限あたりの時間数を短縮して 40分授業としているそう

です。休み時間も通常 10分であったら５分にするといったように、12時半

の給食までに５限を済ませるというような取組みの学校を視察してきたと

いう報告を受けました。やはり難しいことも色々あると思いましたが、こ

のような先進的な事例を実現できるかどうかを各学校、そして教職員同士

で検討していただけたら良いと思います。今から実施しようとしても平成
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31 年度当初からは難しいと思います。私たちが上から強制するわけにもい

きませんので、学校がどんなやり方なら可能であるかを色々検討し、学校

の考え方や意見を聞きながら考えていきたいと思っております。 

安嶋 委員  ありがとうございます。 

松野 委員  その学校は何年間実施をしているんですか。 

堂坂教育長  東京都ではわりと数年前から実施している学校があるように思いました。

それとは別ですが、小学校の英語の１限をどこに入れ込むかという課題に

ついて、「内外教育」という教育情報誌で、県外の教育委員会では夏休みを

短縮するということで対応するという事例が記載されていました。またも

う１つ、１週間６限制の学校が多いのですが、その中に５限にする日を何

日間か入れ込むことで、毎日の教職員の負担を１時間分減らすということ

で軽減できるだろうという取組みが紹介されておりました。確かに１つの

考え方だと思いましたが、夏休みを減らすことで上手く保護者や色んな

方々から了解を得られるのかということもありますが、これから全国で色

んな取組みや対応が出てくると思います。文部科学省がガイドラインか何

かを示すはずですが、私たちとしてはもう少し国の考え等を踏まえて結論

を出したいと考えております。それには平成 31年度の早い段階で校長先生

方と意見交換して結論を出していかないと、平成 32年度の実施には難しい

のではないかと思っております。 

       その他に活動報告についてありませんか。 

ないようですので、活動報告は以上で終わります。 

次に「３月行事予定」について説明をお願いします。 

大久保部長  「３月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

  3/1 平成 31年第１回（３月）市議会定例会本会議（開会） 

  3/1 野々市明倫高等学校第 34回卒業証書授与式 

  3/3 第 22回バウンドテニスチーム別大会 

  3/3 野々市ジュニアサッカークラブ総会 

  3/3 野々市学童野球クラブ卒団式 

  3/5 平成 30年度 野々市寿大学校・大学院修了式 

  3/7 家庭教育推進協議会 

  3/8 市議会本会議（一般質問） 

  3/9 中学校卒業式 

  3/10 第 10回トリプルソフトバレー大会 

  3/10 「完成目前」にぎわいの里ののいちカミーノ一般公開（10:00～15:00） 

  3/10 石川県愛瓢会展示会表彰式 
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  3/11 市議会本会議（一般質問） 

    3/12 予算決算常任委員会 

  3/13 第４回社会教育委員会議 

  3/13 平成 30年度野々市市体育協会懇親会 

  3/14 予算決算常任委員会 

  3/15 小学校卒業式 

  3/16 花と緑ののいち椿まつり 2019開会式 ※椿まつりは 17日まで開催 

  3/18 庁議 

    3/18 教育福祉常任委員会及び予算決算常任委員会教育福祉分科会 

  3/20 予算決算常任委員会 

    3/22 平成 31年第１回（３月）市議会定例会本会議（閉会） 

    3/25 第３回教育委員会 

   3/25 教育委員会・学校管理職合同歓送迎会 

       3/26 文化財保護審議会 

       3/26 情報文化振興財団理事会 

       3/27 国際ツバキ協会（会長、理事）来庁 

        3/27 国際ツバキ協会（会長、理事）歓迎会 

              3/28 にぎわいの里ののいちカミーノ清祓式（SPC主催） 

       3/28 にぎわいの里ののいちカミーノ竣工式・竣工記念行事 

              3/29 職員表彰式、退職辞令交付式 

       3/29 退職学校教職員感謝状贈呈式 

              3/30 にぎわいの里ののいち カミーノ オープニングセレモニー 

              3/30 にぎわいの里ののいち カミーノ オープニングイベント 

        3/31 にぎわいの里ののいち カミーノ オープニングイベント 

 

堂坂教育長  ３月行事予定について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いし

ます。 

       ないようですので、３月行事予定については以上で終わります。 

       次に議案審議に入ります。 

       本日は議案が２件ございます。まず議案第１号「平成 30年度野々市市一般

会計補正予算（３月補正）（案）教育費関係について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第１号「平成 30 年度野々市市一般会計補正予算（３月補正）（案）教

育費関係について」説明。 

       （説明の概要） 

３月補正予算について 

        ・北國街道にぎわい創出プロジェクトに係る繰越明許費の計上 
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        ・館野小学校大規模改造事業に係る地方債補正の計上 

        ・企業版ふるさと納税による教育施設整備基金への積み立て 

        ・スポーツランド屋外給水配管漏水による工事請負費の増 

 

堂坂教育長  議案第１号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

なければ、この案のとおり市長が提案されることにご異議がありませんか。 

ご異議なしということで、そのように取り扱いをいたします。 

≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第２号「平成 31年度野々市市一般会計予算（案）教育費関係につ

いて」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第２号「平成 31年度野々市市一般会計予算（案）教育費関係について」

説明。 

       （説明の概要） 

当初予算について（新規事業を抜粋） 

        ・教育センター女子トイレ改修工事（洋便器化） 

        ・小中学校ＷＳＵＳサーバ導入業務 

        ・野々市中学校トイレ改修事業 

        ・スクールサポートスタッフ配置事業 

        ・指導主事（英語教育等の専任）の任用 

        ・小中学校図書館蔵書システムの更新 

        ・中学校パソコン教室情報機器更新 

        ・土曜日等の教育活動推進事業 

・末松廃寺跡出土品（女子像が線刻された土製品）レプリカ作成 

・デジタル資料館ホームページ更新作業 

        ・喜多家住宅保存活用計画の作成 

・日本酒「猩々」のサンプリング酒の製造 

・コミュニティ助成事業（獅子頭の購入） 

・野々市市文化会館フォルテ空調機改修工事 

・スポーツランド改修工事 

・体育施設個別施設計画策定 

・「観るスポーツ」の推進（ツエーゲン金沢、金沢武士団による試合を気

軽に観戦できるよう努める） 

 

堂坂教育長  議案第２号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いしま

す。 
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安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  中学校の教育振興費の「全国大会出場支援」という点で、当初から 400 万

円を計上するという説明がありましたが、例年は補正で対応しているとい

うことで、通常毎年だいたい 400 万円くらいかかっているようなものなの

か、それとも平成 31年度は優秀な部活動があって、あらかじめ計上するべ

きというお考えがあって計上したものなのか、そのあたりの背景を教えて

いただきたいと思います。 

大久保部長  全国中学校体育大会の開催場所にもよりますが、合計したらだいたい 400

万円から 500 万円程度となります。また最近は非常に成績が良く、たくさ

んの生徒が全国大会に出場されるということで、その都度補正をしていた

ところですが、財政課の方から当初からこれだけ計上するのを認められた

次第です。 

堂坂教育長  予算としても前向きな予算でありますので、当初から計上しておいた方が

良いという判断かと思います。 

大久保部長  他の市はどうなのか分かりませんが、野々市市はベンチ入りしている選手

に対して全額費用を負担しております。 

安嶋 委員  分かりました。 

堂坂教育長  他にありませんか。 

松野 委員  よろしいですか。 

堂坂教育長  どうぞ。 

松野 委員  13 頁の下から３つ目に「スクールサポートスタッフ配置事業」があります

が、予算として新規事業であるということですか。 

大久保部長  はい。市としてスクールサポートスタッフ分を計上するということで予算

が付いているということでございます。 

堂坂教育長  その他にありますか。 

       私から２点ほど詳しく説明いただきたい点がありますので、お願いします。

14頁の 10款２項小学校費の小学校教育振興費に★印で「指導主事（英語教

育等専任）の任用」とありますが、もう少し詳しく説明をお願いします。 

松田 参事  教育長。 

堂坂教育長  松田参事。 

松田 参事  それでは資料 14頁の「指導主事の任用」について説明をしたいと思います。

小学校の英語教育の充実を図る目的で入れるものですが、移行措置もあり

まして、今後全面実施に向けてさらに ALT の人数も増やしながら、授業時

数増に合わせて対応をしていく予定となっております。中身を充実すると

いうことで、小学校英語教育の知識・技能に優れた教職員をここに充てる
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ということで１人採用するという予定です。今のところ予定しているのは、

退職予定の県費負担教職員を充てるということを考えております。 

堂坂教育長  要するに、退職教職員であるが、フルタイム勤務の指導主事が教育委員会

の学校教育課に１人増えるということでよろしいですか。 

松田 参事  そうでございます。 

堂坂教育長  分かりました。これまでの３人体制から、退職教職員ですが、１人増えて

教育委員会学校教育課の体制ができるということでございます。 

       それからもう１つ、17頁の 10款４項社会教育費に★印で「土曜日等の教育

活動推進事業」とありますが、内容に「体験型催事を長期休暇中に各１回

ずつ」とありますが、詳しく説明をお願いします。 

横山部次長  教育長。 

堂坂教育長  横山部次長。 

横山部次長  こちらの事業については平成 29 年度、平成 30 年度は市民協働課が行って

いる提案型の事業として「ののいちはぐどっとネット運営委員会」という

皆さんが、市から 20万円ほど補助金を受けて実施しておりました。今後も

継続していきたいということで、この度、国、県の方から採択いただきま

して、そのような方々に委託するという事業になります。また財源内訳が

県 20 万円になっておりますが、こちらは国から 10 万円、県から 10 万円、

一般財源 10万円というのが実質的な負担となっております。以上です。 

堂坂教育長  要するに、30 万円を小学校５校で割ると１校あたり６万円ほどの予算で事

業を行うということですか。 

横山部次長  学校によって若干違いはあるかと思いますが、そのように捉えていただけ

ればよろしいかと思います。 

堂坂教育長  分かりました。 

他の皆さんからご質問等ありませんか。 

       なければ議案第２号について、この案のとおり市長が提案されることでご

異議ありませんか。 

       ご異議なしということで、そのように取り扱いをいたします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に報告事項に移ります。 

       まず報告１「平成 31年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について」

説明をお願いします。 

塩田 課長  「平成 31年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

平成 31年第１回（３月）野々市市議会定例会日程について 

        3/1  議会開会 
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3/8  一般質問 

        3/11 一般質問 

        3/22  議会閉会 

 

堂坂教育長  報告１について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       特にないようですので、報告１は以上で終わります。 

       次に報告２「各党からの要望書について」お願いします。 

塩田 課長  「各党からの要望書について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31年度予算編成について、各党（連合石川かが地域協議会、日本共産

党、自由民主党）からの要望があったものの内、教育委員会関係を抜粋し

たものについて説明。 

 

堂坂教育長  報告２について説明がありました。非常にたくさんの項目に対し回答をし

ているものでございますが、こちらについては皆さん後ほどご一読いただ

きますようお願いします。 

       次に報告３「平成 31年度小中学校学級編制の見込みについて」説明をお願

いします。 

松田 参事  「平成 31年度小中学校学級編制の見込みについて」説明。 

       （説明の概要） 

平成 31年２月 12日時点での、各小中学校の学級編制見込みについて 

小学校 

  35人学級：１年生 

  40人学級：２年生から６年生  

※２年生から４年生については 35人加配対象 

 

        中学校 

         40人学級：全学年 

         ※１年生については 35人加配対象 

 

堂坂教育長  報告３について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       確認しますが、中学校３年生の 479人というのは、平成 31年４月に入学後

の生徒数と考えればよろしいですか。現在の中学校３年生が 479 人という

わけではありませんよね。 

松田 参事  平成 31年４月の中学校３年生が 479人の予定であるということです。 

堂坂教育長  分かりました。クラス数は通常学級が何クラス増える見込みですか。 
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松田 参事  こちらは標準学級数のみ示しておりますので、実際の学級は加配がどう入

るかによって変わってきます。こちらはまだ確定しておりませんので、こ

の標準学級数でみると、それほど大きな変更はございません。野々市小学

校が２クラスほど増える見込みではありますが、他の学校で減る見込みで

すので、合計したらプラスマイナスがないような形です。 

堂坂教育長  野々市小学校が 40人学級で混在して２クラス増える見込みと言われました

が、後ほどの総合教育会議でも児童生徒数の推移について協議議題にして

ありますので、後ほど意見交換をお願いします。 

       それでは報告３は以上で終わります。 

次に報告４「郷土資料館条例施行規則の一部を改正する規則について」説

明をお願いします。 

田村 課長  「郷土資料館条例施行規則の一部を改正する規則について」説明。 

       （説明の概要） 

郷土資料館条例施行規則の一部（郷土資料館の開館時刻及び閉館時刻をそ

れぞれ１時間繰り上げ、開館時間を午前９時から午後５時までとするもの）

を改正。 

       施行日：平成 31年４月１日 

 

堂坂教育長  報告４について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告４については以上で終わります。 

次に報告５「郷土資料館駐車場について」説明をお願いします。 

田村 課長  「郷土資料館駐車場について」説明。 

       （説明の概要） 

       郷土資料館駐車場について 

        住  所：野々市市本町四丁目３番４号 

        駐車台数：14台 

        利用時間：午前 10時～午後６時 

（平成 31年４月１日より午前９時から午後５時） 

 

堂坂教育長  報告５について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  郷土資料館の開館時間は午前９時から午後５時までと変わるということで

すが、17頁の図３の看板には駐車場の利用時間が午前 10時から午後６時と

なっております。こちら間違いですか。 

田村 課長  郷土資料館の駐車場は平成 31年３月１日からの利用開始となります。ただ
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し利用時間については平成 31年４月１日からの変更になります。したがっ

て４月までの１か月間のみ、午前 10時から午後６時となります。実は現物

の看板にある利用時間の部分は、シールが貼られておりまして、４月から

シールを外すことによって利用時間が午前９時から午後５時になるような

形にしております。 

安嶋 委員  分かりました。 

堂坂教育長  他にありますか。 

      ないようですので、報告５については以上で終わります。 

次に報告６「「花と緑ののいち椿まつり 2019」開催について」説明をお願い

します。 

田村 課長  「「花と緑ののいち椿まつり 2019」開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       花と緑ののいち椿まつり 2019開催について 

        日 程：平成 31年３月 16日（土）、３月 17日（日） 

会 場：野々市市文化会館フォルテ、教育センター、 

野々市中央公園 

 

堂坂教育長  報告６について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       教育委員の皆さんにはオープニングセレモニーにご出席いただきたいとい

うことですね。 

田村 課長  はい。 

堂坂教育長  ご質問等ないようですので、報告６については以上で終わります。 

次に報告７「第 71回石川県民体育大会冬季大会の結果について」説明をお

願いします。 

清水 課長  「第 71回石川県民体育大会冬季大会の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

冬季大会の日程及び会場について 

        開 催 日：平成 31年２月 23日（土）～２月 24日（日） 

        会  場：白山市白峰 

        総合成績：男子第２位、女子第８位 

 

堂坂教育長  報告７について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       熱い応援をいたしますので、この調子で来年も頑張っていただきたいと思

います。 

       それでは報告７について以上で終わります。 

次に報告８「野々市中央地区整備事業の進捗状況について」説明をお願い
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します。 

横山部次長  「野々市中央地区整備事業の進捗状況について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31年４月１日開館予定の「にぎわいの里ののいち カミーノ」につい

て、３月 30 日（土）・31 日（日）行われるオープニングセレモニー、オー

プニングイベントの説明。 

 

堂坂教育長  報告８について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告８については以上で終わります。 

       その他事項に移ります。 

事務局から何かあればお願いします。 

委員の皆さんから何かご発言ありますか。 

       ないようですので、５月の教育委員会の日程を決めたいと思いますが、そ

の前に、前回日程調整した４月の定例教育委員会の日程を再度調整したい

と思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  それでは４月 24 日、水曜日の午前 10 時から第５回教育委員会とし、５月

28日、火曜日の午後２時から第６回教育委員会といたしたいと思います。 

       長時間に亘りましてご審議ありがとうございました。以上で第２回教育委

員会を閉会いたします。また午後４時から市長との平成 30年度第２回総合

教育会議がありますので、ご参加をよろしくお願いいたします。どうもあ

りがとうございました。 

 

 

閉会 （午後３時 32分） 


